

EL NOTICIERO

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma Miércoles 8 de Julio de 1891.

NUM. 99.

España

De Madrid

Una comisión de 15 ó 20 opositores á registros de la propiedad, presentada por el diputado por Astorga, Sr. Luengo, ha visitado ayer tarde en el Congreso al señor ministro de Gracia y Justicia, con objeto de suplicarle amplie el número de plazas.

El Sr. Luengo primero, y uno de los opositores después, expresaron los deseos de la comisión, fundándose en los sacrificios de todo género que se han visto obligados á realizar durante el largo espacio de tiempo que han durado las oposiciones.

El Sr. Villaverde, que los ha recibido con su acostumbrada benevolencia, se mostró propicio desde luego á la ampliación de 25 ó 30 plazas más; pero como existen precedentes de oposiciones á otras carreras; como se interesan muchos diputados y no se oponen los individuos del tribunal, empezando por el director de los Registros, señor Molleda; como realmente los sacrificios de los opositores que han llegado hasta la aprobación de los ejercicios, son dignos de tomarse en cuenta, y como no se lesionan intereses de ninguna clase, es de esperar que el señor ministro de Gracia y Justicia ampliará el número de plazas hasta un límite compatible con la justicia y en armonía con los deseos de los opositores.

—A las cuatro de la madrugada estalló el día 4 un petardo en la ventana del cuarto bajo de la casa núm. 13 del Paseo de Santa María de la Cabeza.

El proyectil no produjo más que algunos desperfectos de escasa importancia.

—A las diez de la noche oyóse en el Paseo de la Habana una detonación, que después se supo que había sido producida por un cohete.

—«La decisión del Circulo Mercantil públicamente significada, de rechazar en las operaciones comerciales los billetes del Banco de España en el caso de que sea definitivamente aprobado el proyecto que se discute en la alta Cámara, parece que va á dar ocasión á un ruidoso proceso.

«Circulan rumores de que el Gobierno, considerando esa actitud como una coacción contra la voluntad de las Cortes va á procesar á dicho Circulo.

«Asegúrase que tales rumores no deben ser exactos, pues eso equivaldría á establecer la circulación forzosa del papel moneda».

De Provincias

A las cinco y media de la tarde del 29, previa invitación á las autoridades civiles y militares, y asistiendo las músicas de la guarnición, se inauguraron en Cartagena las obras para el derribo de las murallas. Después de una breve alocución del alcalde Sr. Moreno, éste subió á un andamio colocado en la muralla y con una piqueta de plata rompió aquella, continuando en

seguida la operación por obreros del Ayuntamiento hasta abrir un boquete que pudiera dar paso á las comisiones hácia el muelle de Rodan.

Concluida la ceremonia, los invitados pasaron á la Casa Consistorial, donde se celebró con un *lunch* tan fausto acontecimiento.

Las obras de derribo continuarán, y la población ensanchará y podrá extenderse hácia el muelle de Alfonso XII y barrio de Santa Lucía.

—El miércoles último se alteró el orden público en Pedrosa del Rey con motivo de la toma de posesión de los maestros de instrucción primaria nombrados recientemente.

Las autoridades intervinieron logrando aplacar los ánimos.

Lo que no dicen los telegramas es si el motin era en favor ó en contra de los maestros.

—Dice una carta de Castilla que por aquella ciudad corre el rumor de que en las huertas inmediatas al pueblo suele salir por la noche un individuo vestido de mujer, y que persigue á todas aquellas personas que visten el mismo traje femenino.

—En el pueblo de Viladrán (Gerona) se han cometido en lo que va de mes dos asesinatos.

El día 1.º fué alevosamente asesinado D. Pablo Sena y Manjon, secretario de aquel juzgado municipal, y ayer, á un kilómetro de distancia del pueblo, se encontró el cadáver horriblemente mutilado de D. Jacinto Carbonell, también vecino de Viladrán.

El juzgado instruye diligencias sumariales, y ha detenido como presuntos autores de ambos delitos á nueve hombres y una mujer.

—En una huerta término municipal de Alora (Málaga) ha ocurrido un hecho sangriento:

Un licenciado de presidio, apodado *el Pagano*, entró hace dos dias en la huerta propiedad de don Vicente Gareia y tranquilamente empezó á comer brevas, sin pedir permiso al dueño.

Salió éste al poco rato y regañó al presidiario, censurando que así se atreviera á maltratar la propiedad ajena, como si las leyes no la amparasen.

La contestación del malvado fué sacar un arma blanca, con la que asestó una puñalada al Vicente García.

A los gritos de la víctima, salió sin armas un hijo suyo, al que también hizo frente el criminal asestandole una tremenda puñalada en el costado izquierdo.

Los dos heridos se lamentaban, cuando salió un yerno del señor García, que no teniendo tampoco armas, cogió una piedra, lanzándola al agresor, con tal acierto, que le dió en el pecho, cayendo desvanecido.

Pero antes que pudiera capturarse, pudo levantarse y emprender velozmente la fuga.

El juzgado se presentó en la huerta á las once de la mañana, empezando á instruir las primeras diligencias.

—El alcalde de Coruña ha obtenido copia del testamento de don Prudencio Mosquera comerciante

en la ciudad de Tabasco (Méjico), y fallecido en Barcelona en Mayo último.

El filántropo coruñés deja en sus disposiciones testamentarias 24.000 pesos al hospital y Beneficencia de Coruña y 46.000 que distribuye en diferentes legados, correspondiendo á particulares de la capital de Galicia los siguientes:

A las Hermanitas de los Ancianos desamparados, 10.000 pesos; á la señorita Rita Nuñez Zuloaga, 2.000; á la señorita Isidra Nuñez de Molezun, 2.000; á las Madres Capuchinas, 1.500; á las religiosas de Santa Bárbara, 1.000; á una sirvienta de su madre, 500, y lo restante hasta 46.000 duros á varias personas y corporaciones de Tabasco, en cuyo punto está colocado el capital del finado.

Ferías y fiestas en Valencia

CARRERAS DE VELOCIPEDOS

La junta organizadora de las ferías y fiestas que anualmente se celebran en esta ciudad del 20 al 31 de Julio, verificará este año un «Concurso de Velocipedistas» con sujeción á las siguientes.

BASES

1.ª «Desfile general por todos los corredores, dando una vuelta á toda la pista.—Sin opción á premio.

2.ª «Primera carrera regional de velocidad.»—Ocho recorridos á toda la pista, ó sea 4.800 metros.—Premio y accésit, consistentes en objetos de arte.

3.ª «Segunda carrera de lentitud.»—Cuatro trayectos á toda la pista, ó sean 2.400 metros, otorgándose el premio al velocipedista que emplee más tiempo en el recorrido sin hacer parada alguna ni interrupción de la marcha.—Premio y accésit: objetos de arte.

4.ª «Tercera carrera de obstáculos.»—Una vuelta á toda la pista.—Premio y accésit en objetos de arte.

5.ª «Carreras de velocidad para niños.»—Una Vuelta á la pista.—Premio y accésit en objetos de arte.

DIA SEGUNDO.

1.ª «Desfile por todos los corredores, dando una vuelta á toda la pista.»

2.ª «Primera carrera regional de velocidad.»—Tres vueltas completas, ó sean 3.600 metros.—Primer premio, 100 pesetas; segundo, 50 id.

3.ª «Segunda carrera libre para todos los corredores de España,» constituyendo el *Campeonato del Este*.—Seis vueltas completas á la pista, ó sea 7.200 metros.—Primer premio, 500 pesetas; segundo, 100 id.

Nota. En el caso de que sólo se inscribieran para tomar parte en la anterior carrera los velocipedistas valencianos, se declarará desierto este número del certámen, y en su lugar se repetirá el número 3.º del día anterior, en las mismas condiciones, y otorgándose como premio y accésit dos objetos de arte.

4.ª «Tercera carrera *Houdicap*.»—Obligatoria para los vencedores de las anteriores. Las ventajas á juicio del jurado.—Dos vueltas completas á la pista, ó sean 2.400 metros.—Dos premios en objetos de arte.

5.ª «Cuarta carrera para niños.»—Premio en objeto de arte.

CONDICIONES

1.ª Es de rigor el traje de carrera.

2.ª Los señores que deseen correr deberán manifestarlo á la «Comisión de carreras velocipedos» antes del 16 de Julio, mediante escrito dirigido al presidente de la misma, debiendo presentar sus adhesiones los velocipedistas de fuera de la región valenciana visadas por el respectivo alcalde y acompañando la cédula personal.

3.ª Media hora antes de empezar las carreras se presentarán los corredores inscritos con sus máquinas, para que el jurado examine el estado de las mismas, en previsión de accidentes posibles por el mal estado de alguna de ellas.

4.ª Las carreras se verificarán en el arroyo central de la Alameda y en los días que previamente determine la junta general de feria.

Valencia 30 Junio 1891.—El presidente de la junta general de feria, José Taroncher.

* *

Reunidos varios socios de la sociedad de industriales zapateros titulada La Unión, concibieron el pensamiento de contribuir en lo que les fuera posible á los festejos de la feria de Julio, aprobándose por todos los presentes, que acto seguido contribuyeron con varias cantidades para dicho objeto.

Habiendo recibido con posterioridad el síndico del gremio una invitación de la Cámara de Comercio para que contribuyera á dichos festejos; éste, en consulta con la junta directiva de la referida sociedad, resolvió de común acuerdo el abrir una suscripción entre todos los individuos del referido gremio, para lo cual se nombró una comisión de fiestas y otra recaudadora, dando la recaudación 692 pesetas.

Convocado el gremio en junta general, aprobó por unanimidad de los presentes el dictámen de la comisión de Fiestas relativo á disparar un castillo de fuegos artificiales confeccionado por el afamado pirotécnico D. Marcelo Monsónis, de Segorbe.

No habiendo dado la recaudación lo bastante para sufragar los gastos ocasionados para dicho festejo, se encargó la sociedad de abonar de sus fondos lo que falta para pagar su importe.

Dicho castillo entrará en el concurso con los otros dos al premio de las doscientas cincuenta pesetas que tiene consignadas el Ayuntamiento.

Noticias Financieras

En la reunión celebrada anoche por la junta directiva del Circulo de la Unión Mercantil y la comisión de los síndicos de los gremios se adoptaron por unanimidad los siguientes acuerdos:

«1.º Como protesta contra el proyecto del señor ministro de Hacienda, pendiente de discusión en el Senado, no admitir billetes del Banco desde el día siguiente al en que el mencionado proyecto sea aprobado por dicho cuerpo colegislador.

2.º Si las circunstancias exigie-

sen el cierre de tiendas, se avisará oportunamente el día que haya de verificarse.»

De los anteriores acuerdos se dará cuenta á todos los gremios de Madrid, Cámaras de comercio y centros mercantiles de la nación que se han adherido á las gestiones que el Círculo de la Unión Mercantil é industrial viene practicando sobre tan importante asunto.

No puede desconocerse que los anteriores acuerdos tienen gravedad habiendo quizá contribuido á ello el lenguaje provocativo que está empleando la prensa ministerial.

—La Deuda flotante del Tesoro importaba en 1.º del corriente lo mismo que al empezar Junio; esto es, 321.883.000 pesetas habiendo tenido en el expresado mes un aumento de 13.315.000, y la disminución de igual suma.

—El Consejo de gobierno del Banco de España, con presencia del balance de fin de Junio, ha acordado repartir 50 pesetas por acción á cuenta de los beneficios del año actual.

Noticias Bibliográficas

¿*Trovas*, y de un *Garci-Perez*? ¡Horror cien veces!... habrán dicho los que en los escaparates de las librerías hayan visto un folleto con semejante título y semejante firma.

Y sin embargo, habrán sido injustos los que de tal modo se expresen ó hayan expresado.

Ignoro quien se ocultará bajo tal pseudónimo: hay quien dice que es un jóven é ilustrado abogado que considera incompatible, digna y públicamente, las fantasías poéticas y las realidades jurídicas.

Dejando, pues, á un lado las modestias del autor, cualquiera que sea, si diré que sus *Trovas*, por su corte clásico, su inspiración quintanesca, su hechura irreprochable, merecen todos los elogios que han recibido ya de la prensa periódica y la opinión pública, y muchos más que no ha logrado, acaso por rivalidades entre la gente de pluma, ó acaso por la forma humilde que tiene el libro.

Este contiene una *introducción* escultural, unas *Rimas* bellísimas, *La duda*, epístola á Nuñez de Arce y *La esperanza*, dedicada á Castellar y dos sonetos, *Al siglo XIX* el uno, y *Al pueblo* el otro.

Como para muestra basta un botón, ahí va uno que aclare si es ó no cierto lo que aquí va dicho respecto á la bondad de las *Trovas* de *Garci-Perez*:

«Es el arte la imagen venerada de catedral inmensa en cuya sombra late el misterio, la deidad se envuelve; su embalsamado pavimento alfombra el rayo de la luna traspasando de la ojival ventana los vidrios de colores, y las columnas góticas, alzando sus hombros de granito, ornados de figuras y labores, sosteniendo la cúpula, parecen magnífico escalon del infinito, donde todas las almas se guarecen.

— Del coro la tallada sillería, ocupada se encuentra por los bardos de todas las centurias, que rompiendo en raudales de armonía, acompañando al órgano sonoro, elevan sus acentos, y por las naves, como inmenso coro, construyen con los psalmos del profeta una escala sin fin de pensamientos, por donde asciende el alma del poeta.»

Acaso los versos de *Garci-Perez* no agraden hoy. Pero si se tienen en cuenta las aficiones y gustos del público, eso sería su mejor elogio.—O. y G.

Noticias Artísticas

En la exposición internacional de Buda-Pest ha obtenido una de las dos grandes medallas de oro el célebre pintor español Moreno Carbonero.

—En el presente mes, se celebrará en Salzburgo, importante población del imperio de Austria, el pri-

mer centenario de la muerte del gran maestro compositor católico Mozart que falleció el 16 de Julio de 1791.

Las mejores composiciones, de este inspirado genio, son las que consagró á cantar las glorias de la Religión católica; su «*Stabat Mater*» es un bellísimo poema lírico de tonos sublimes, incomparables; su *Misa de Requiem*, no tiene igual. Las obras del gran maestro católico vivirán eternamente siempre nuevas, siempre interesantes, siempre conmovedoras.

La fiesta que prepara la ciudad de Salzburgo, será digna de la memoria del esclarecido maestro, y en aquella ciudad se han dado cita gran número de celebridades musicales europeas, y sociedades filarmónicas.

Las obras religiosas de Mozart, se encuentran en todas las Catedrales é Iglesias del mundo; este es el mayor elogio que se le puede tributar y la mejor justificación de la fiesta secular que en su memoria consagra su ciudad natal.

Noticias Eclesiásticas

Su Santidad se ha reservado la suprema inspección sobre las limosnas y recursos de los Santos Lugares, y sobre la designación de los que han de considerarse en este concepto, á fin de evitar que se introduzcan nuevas devociones no justificadas, y que sea cada vez mayor la confianza de los fieles en el empleo de los recursos destinados á tan sagrado objeto, entendiéndose, sin embargo, que en nada quedan limitados ni reducidos los derechos que respecto á los Santos Lugares viene la Orden Seráfica transmitiéndose de siglo en siglo.

—El contingente de España en el año último para la obra internacional de la Propagación de la Fé, asciende, según datos dignos de todo crédito, á 99.355 pesetas y 75 céntimos.

—Créese que el Presbítero más antiguo de la Iglesia católica sea M. Ruchiewitz, del Obispo de Kulm, que recibió hace setenta y cinco años las Sagradas órdenes. Nació en el año de 1794, y se ordenó en 2 de Febrero de 1817; su estado de salud es inmejorable.

—Este año, es el año de los centenarios. En Loyola se preparan á celebrar el centenario del IV nacimiento de L. Inigo Yañez de Oñas y de Loyola, el paje del rey católico y más tarde fundador insigne de la Compañía de Jesús.

Más tarde vendrá el centenario del incomparable Fr. Luis de León, prez de las letras españolas y gloria de la Orden Agustiniana, y por último, celebrarán también este año, el centenario del místico y dulcísimo poeta San Juan de la Cruz, infatigable compañero de la gran Santa reformadora del Carmelo, Teresa de Cepeda, ó Teresa de Jesús.

Noticias Judiciales

Por el juzgado de instrucción de Jijona se ha empezado á instruir las correspondientes diligencias á virtud del hecho de que hallándose celebrando el sacrificio de la misa el cura párroco de la villa de Tibi D. Juan Bautista Ginés, dijo entre otras cosas: «Que el matrimonio civil era un concubinato, y que él casaría con otra persona, al que fuera casado por lo civil.»

—Se ha recibido en Madrid el expediente administrativo formado á los empleados de la aduana de Port-Bou.

—El juez Sr. Fonseca continuó ayer las diligencias sumariales con motivo de la renuncia referente á la «mujer descuartizada.»

—Parece que no resultan cargos contra el denunciado, el cual será puesto en libertad hoy ó mañana.

El motivo de la denuncia fué una equivocación de la mujer, la cual creyó haberle oído: «Voy á

hacer contigo lo que hice con la mujer descuartizada,» y lo que el hombre dijo fué: «Voy á hacer contigo lo que hicieron, etc.»

Noticias Militares

Por el parque Central de Madrid se van á remitir al de Ceuta dos tiendas marguerinas cuadradas, de general de brigada, y otras dos, dobles cañoneras, para ser entregadas á la comisión del cuerpo de E. M. del ejército en el Imperio de Marruecos.

—Se ha dispuesto la substitución de la capota, que, como única prenda de abrigo, usa la Academia general-militar, por una pelizza, pero con carácter provisional y en vez de ensayo, usándose por ahora solamente por los alumnos que ingresen en la convocatoria de este año.

—Las vacantes ocurridas en el arma del cuerpo de infantería durante el mes de Junio, y sobre las cuales han de hacerse las propuestas de este mes, son las siguientes:

Escala activa.—Dos coroneles, ambos por defunción; dos tenientes coroneles, por pase á ayudantes de campo; 11 comandantes, dos por pase á Cuba, tres por defunción y seis por diferentes destinos; 11 capitanes, cuatro por pase á la escala de reserva, cinco por pase á Cuba y dos por destinos; 13 primeros tenientes, uno por defunción, cinco por pase á la escala de reserva, uno por pase á Filipinas, uno por pase á carabineros y los restantes por distintos destinos.

En la escala de reserva las vacantes resultan por haber fallecido un comandante, cinco primeros tenientes y dos segundos, y por haberse retirado un coronel, tres capitanes y un primer teniente.

En el Estado Mayor de plazas no ha ocurrido vacante ninguna.

Noticias Marítimas

Dice *La Correspondencia*, periódico de San Fernando.

«Tenemos noticias de que el crucero «Isla de Cuba» se dispone para llevar á Río de Oro el destacamento de infantería de marina en relevo del que está actualmente allí destacado.

Las condiciones de este crucero como transporte son tan insuficientes, que hasta decir no contiene otros camarotes que los precisos para su dotación, y tanto la oficialidad como los soldados que ha de conducir á Río de Oro, han de ir á la interperie y alojados como mercancías.

Ni esto es decoroso para el honroso cuerpo de infantería de marina, ni es humano hacer pasar tan infames días de navegación á estos servidores de la patria.»

—Según noticias de Cartagena, el crucero «Conde de Venadito», construido en aquel arsenal, se está concluyendo de alistar para hacer pruebas. También se activa el armamento del «Reina Mercedes» y del caza torpederos «Temerario».

Las obras del crucero de cubierta protegida, «Lepanto», que se construye en las gradas de Santa Rosalía, avanzan con rapidez, creyéndose pueda ser pronto botado al agua. Las máquinas y calderas del mismo han sido ya entregadas por la casa constructora.

El crucero de 7.000 toneladas, «Cataluña», que se construye en las mismas gradas, tiene arbolada ya algunas cuaderñas, pero las obras marchan con más lentitud, debido á la escasez de materiales.

La máquina para este crucero se construye en Barcelona, en los talleres de la Maquinista Terrestre y Marítima.

Las fragatas «Victoria» y «Numancia», surtas en la dársena, parece que van á transformarse en cruceros protegidos, á cuyo efecto se tramita en el ministerio de Marina el oportuno expediente.

Del dique de la Campana, de Ferrol, salió el «Alfonso XII, que hará en breve lae pruebas oficiales.

Noticias curiosas

La hipofagia ha tomado un gran desarrollo en Marsella.

En 1890 fueron sacrificados y consumidos 3.677 caballos y mulas, con peso medio cada uno de 250

kilos. Esta cifra multiplicada de un peso de 669.000 kilos, ó sea 55.759 por mes y 1.858 por día.

El consumo durante los cinco primeros meses del corriente año ha sido de 1.398 mulas y 259 boricos.

Los establecimientos de Marsella donde se expende la carne de caballo son catorce y están muy bien montados, ofreciendo al público toda clase de garantías.

—El mayor acorazado del mundo, *El Sicilia*, de la marina italiana, va á ser botado en breve al agua en Venecia, con un ceremonial muy poético y distinto de los hasta aquí acostumbrados, propuesto por el almirante Canevaro, inspirado en las solemnes ceremonias que en la antigüedad se verificaban en la perla del Adriático con motivo de los esponsales del mar y la República veneciana.

No se usará, pues, el bautismo con el Champagne ni las demás formalidades hasta aquí conocidas. *El Sicilia* será la primera esposa que Italia ofrecerá al mar. Para ello se ha mandado ya reproducir en gran tamaño el anillo que en Venecia servía antiguamente para las fiestas del Bucenrauro. Este anillo llevará una estrella de Italia, haciéndole piedra preciosa, en la cual irá grabada la cifra del Rey.

En el acto de la botadura el anillo se colgará de un cordón de seda, sujeto á su vez á un mástil horizontal que saldrá de la popa del barco.

En el momento de iniciarse el resbalamiento sobre la grada, el anillo será lo primero que tocará en el mar, é *ipso facto* quedará realizado, según el programa, el matrimonio del gran acorazado con las aguas del Adriático.

—Mr. Hasie, el cónsul británico en Wensson (China) describe en su última memoria un producto vegetal sumamente curioso que se cultiva en su región.

Se trata del árbol de sebo (*Stillingia sebifera*) cuyo fruto produce aceite y sebo. Sus frutos, que se parecen á los del café en tamaño y forma, se tuestan y luego se pulverizan, con lo cual se logra que la sustancia harinosa interior se separe.

Colócense todo, entonces, en una criba cuyos agujeros son lo suficiente anchos para permitir á la materia harinosa que pase, y se retienen los núcleos del tamaño de un guisante.

De la materia harinosa se saca el sebo mediante prensas de madera.

Para obtener el aceite se secan los núcleos y se colocan entre dos muelas que rompen las capas exteriores sin alcanzar las superiores.

Se pone á través de un tamiz que separa las partes sólidas de las cáscaras rotas. Se colocan éstas en una paila profunda y se tuestan cuidando no se quemem. Se pulveriza con un cilindro de piedra, se forman panes y se prensa. Resulta un aceite amarillo oscuro que se destina al alumbrado.

Extranjero

Un rapto por amor

Un suceso extraordinario acaba de ocurrir en el Bosque de Bolonia de Paris.

Una linda dama parisina recibió el sábado pasado una carta firmada, al parecer, por una íntima amiga suya, residente en Luciennes, en la que le daba cita para comunicarle un asunto de importancia.

Madame X. hizo enganchar su coche, y á la hora indicada en el billete se dirigió al Bosque de Bolonia, en donde se apeó para dirigirse á pie á la alameda Marguerite, punto designado para la entrevista. La

alameda se hallaba desierta, y la dama solo vió á un hombre que tendido sobre un banco parecía dormir profundamente, y cerca del cual habia un vehículo parado, un *char á bancs*.

No viendo á su amiga, madame X se disponía á alejarse, cuando de detrás de unos árboles vió surgir á un muchacho con uniforme de colegial, que se dirigió hácia ella gorra en mano.

—Dispensad, señora—le dijo—¿seríais quizás Mm. X.?

—En efecto, amiguito; ¿qué queréis?

—La dama que os ha escrito, me envía á vuestro encuentro para que tengais la bondad de esperar un poco. Un retraso imprevisto la ha impedido estar aquí á la hora precisa.

—Está bien, esperaré.

—Si entretanto queréis visitar para matar el tiempo el castillo de Bagatolle, que tenemos ahí, á un paso, podríamos hacerlo. Conozco mucho al conserje y nos será fácil entrar.

El muchacho procuraba, al tiempo que decía eso, conducir á la dama hácia el banco donde dormía el hombre. En cuanto estuvieron á dos pasos, se levantó éste, y arrojándose sobre la sorprendida señora, la sujetó entre sus brazos, esforzándose en llevarla al vehículo.

Pero Mme. X se defendió valerosamente, y al par que pedía auxilio á grandes voces, cogió un alfiler que tenia prendido en su sombrero, y con esa arma femenina causó varias heridas en el rostro de su agresor. Pero éste no cejó; á pesar de la sangre que surcaba su cara, redobló sus esfuerzos, y en pocos momentos consiguió, ayudado por el colegial, paralizar con un cordel los brazos de su víctima y amordazarla. Solo le faltaba conducirla al coche y escapar, cuando de súbito llegaron corriendo dos obreros atraídos por los gritos.

Al ver aquel espectáculo los recién llegados, se lanzaron sobre el raptor, al cual derribaron y ligaron á su vez sólidamente mientras el colegial, ponía piés en polvorosa, y los cuatro actores de este rápido drama se dirigieron, acompañados por los agentes que poco despues llegaron al sitio del suceso, al comisariato de policía.

El comisario procedió al interrogatorio del detenido, que en un principio se negaba á contestar. Era un hombre alto, robusto, con traje de obrero, llevando una larga blusa, unos enormes anteojos de vidrios azules y usando una negra y espesa barba.

Madame X que se encontraba violentamente excitada, al ver el mutismo de su agresor, se le echó encima y le cojió por las barbas.... ¡que se quedaron entre sus dedos! y que al desaparecer, junto con los anteojos, del rostro que adornaban un momento antes, revelaron á linda señora, la presencia de Mr. C., un ferviente adorador suyo, que hacia seis años venia persiguiéndola con inoportunas y siempre mal recibidas protestas de amor.

Al verse descubierto, el prójimo, que no podia negar la veracidad del hecho que se le imputaba, trató de justificarlo diciendo, que madame X tenia la culpa de todo, puesto que no habia querido prestar nunca oídos á sus pretensiones amorosas; que la vehemencia del amor lo disculpa todo, y que en suma, era aquello una bagatela sin importancia alguna.

Pero los comisarios de policía suelen tener en materias sentimentales un criterio muy distinto del que profesan los seres enamorados.

En vez de poner en libertad al autor del rapto frustrado, el comisario le hizo conducir á la cárcel y dió parte del hecho al procurador de la

república.

A las pocas horas el preso fué puesto en libertad, en virtud de órdenes superiores, y gracias á la petición de un influyente personaje próximo pariente de madame X. Ese desenlace momentáneo ha escitado mucho la curiosidad pública y es objeto de comentarios.

Sección Amena

Una señora que nunca ha vivido en paz con su marido, dice á una amiga suya.

—Mi esposo y yo nos hemos retratado juntos, en un grupo hecho al óleo por un famoso pintor....

—¿De batallas?—pregunta la amiga, sonriendo maliciosamente.

Un pilluelo se acerca á un barquillero en el Prado:

—¿Cuántos barquillos me das por cinco céntimos?

—Por cinco céntimos, seis barquillos.

—De modo que si das seis por cinco, darás cinco por cuatro, cuatro por tres, dos por uno, y un barquillo solo de balde. ¡Véndeme un barquillo!

Pequeñeces....

Una aristocrática dama, muy corta de vista, se hace leer una novela por la institutriz.

La novela pertenece al género ligero, y llega un pasaje escabroso.

—Señorita—dice la dama á la institutriz—de eso no puede enterarse una jóven como usted. Siga leyéndome, pero tápese los oídos.

Sección Insular

Las Baleares, que con su farragosa palabrería se ha propuesto, por lo visto, encarecer el precio de los desinfectantes, á la vez que insistir en su costumbre de darle ciento y raya al *nécio* del cuento, nos llama en uno de sus últimos números hermanos uterinos de Las Islas.

Está en carácter Las Baleares, como lo está siempre que se trata de rasguñar el bello precepto del octavo mandamiento.

Sepa Las Baleares que no tiene EL NOTICIERO parentescos con nadie, con lo que no corre, ni correrá nunca, el riesgo de que se le excomulgue ni se le despida del seno de ninguna comunidad política.

Y mucho menos por haber hecho oficios de *Cain*.

En la calle de Salas, ayer mañana una niña de corta edad, en ocasión de estar jugando al escondite con otras, tras las que corria velozmente, tuvo la desgracia de caerse, causándose una regular herida en la barba.

Fué conducida á la farmacia del señor Salvá, donde se le practicó la primera cura, y trasladada, despues á su domicilio.

En la mayoría de provincias la Sociedad Económica de Amigos del Pais, dando ejemplo á las corporaciones que poco cuidadosas de los fines para que fueron creadas, no dan muestras de preocuparse de los resultados desastrosos que han de producir los proyectos del Gobierno y el Banco, ha acordado adherirse á la protesta del Círculo de la Unión Mercantil de Madrid.

Seguramente que la de Palma habrá recibido de su compañera de Sevilla la excitación que ha dirigido á todas aquellas que espontáneamente no lo hayan hecho.

El astrónomo zaragozano señor Yagüe, anuncia nuevas tronadas para la fase de luna nueva que empezó ayer á las cuatro y siete minutos de la mañana.

Veremos si acierta en sus vaticinios.

Noherlesoom dice en sus previsiones del tiempo para la primera quincena de Julio, que se sentirá los dias 4 y 5 cambio atmosférico con retroceso de temperatura producido por lluvias y tormentas. El 4, esas mismas causas producirán rápido descenso de temperatura, con vientos de entre S. O. y N. O. Los tres últimos dias de la quincena serán tempestuosos.

Procedente de Barcelona entró ayer, á las seis y media de la mañana el vapor trasatlántico *Maria*, con correspondencia pública, 30 pasajeros y carga general.

Hemos leído en la célebre Revista *Europa-América*, lo siguiente:

«En la última temporada de ópera de Palma de Mallorca se han dado nueve representaciones, tres de *Gioconda*, cuatro de *Lohengrin* y dos de *Aida*. Los artistas obtuvieron muchos aplausos y la empresa ganó 45,000 pesetas.»

Así se escribe la historia.

Publica la *Gaceta* una real orden disponiendo que, cuando resulte vacante una plaza de Fiel contraste de pesas y medidas se celebre un concurso previo de traslación entre los que á la sazón desempeñen los cargos en servicio activo, y que para los efectos de este concurso se atribuya igual aptitud á todos los Fieles Contrastes, ya sean procedentes de la clase de ingenieros industriales, ya de la de Jefes de comprobación, ya de la de oposición. Los Fieles Contrastes de pesas y medidas que habiendo desempeñado sus plazas en virtud de oposición hubieran cesado por motivos de salud ó por incompatibilidad, conservarán sus derechos á solicitar y obtener nuevas plazas en concurso general.

Hemos recibido el número 13 de la Revista quincenal *El Eco del Santuario*, que comprende las materias que indica el adjunto sumario:

- I Algunas navetas, por D. Miguel Alcover, Pbro. (conclusion).
- II La Barca de Sant Pere, poesia, per R. Picó y Campamar.
- III Es Negret, (rondaya), per Jordi des Recó, continuació.
- IV Miscelánea.

El mes de Julio es más caluroso que el de Junio.

En el verano no solo está el sol mucho más tiempo en el horizonte, sino á mayor altura de él: por consiguiente, sus rayos llegan en dirección más perpendicular á la superficie de la tierra en nuestro hemisferio, y dan mucho más calor que cuando está más bajo, pues entonces los recibimos oblicuamente. A más de que todo cuerpo que llega á calentarse conserva el calor por algún tiempo, por cuya razón á la suma del que la tierra recibe y mantiene en los primeros dias de verano, se va agregando progresivamente el de los venideros, aumento que continúa aún cuando el sol empieza á bajar hácia el polo Sur.

Hé aquí la razón porque el mes de Julio es más caluroso que el de Junio, y la de que se sienta por lo común mayor ardor á las tres de la tarde que á las doce del día, que es cuando los rayos hieren de un modo más directo.

Por lo que valga, sin que sepamos su eficacia, damos á conocer á nuestros lectores la siguiente forma de destruir ciertos incómodos huéspedes del verano; los chinchés.

Para ahuyentar los chinchés se lavan las camas con agua de yerba buena hervida, á la que se mezcla espíritu de vino alcanforado. Esta decocción es á la vez un desinfectante inmejorable.

Las multas que impuso ayer la Alcaldía por diversas infracciones

á las Ordenanzas municipales fueron 18, que ascendieron á la suma de 270 pesetas.

Ayer tarde en el Molinar de Levante riñeron dos muchachos, infiriendo el uno á su contrincante una herida en la cabeza con una lima de cerrajero.

En la Casa de Socorro le prestó los auxilios y cura consiguiente el médico de la misma Sr. Oliver.

Sería de desear que la autoridad municipal acordara el derribo del tinglado de la Plaza del Mercadal.

Esta reforma se hace imprescindible, pues la belleza estética así lo demanda.

Nuestros vaticinios no han salido fallidos; dijimos al dar la noticia de la salida del vaporcito *Salvador*, que probablemente veríamosle venir custodiando alguno de los faluchos que aquí se dedican al tráfico del contrabando; y en efecto, supimos ayer, que en aguas de esta isla habia el citado vapor apresado un falucho, cargado hasta los topes de tabaco de contrabando.

El *Salvador*, ayer de madrugada encendió nuevamente sus calderas, saliendo precipitadamente para la mar.

Si el señor Comandante de marina concede su autorización, para el domingo á las siete de la mañana anunciase una nueva regata entre los dos lambotes que de más fama gozan por su andar entre los de su clase; el de la goleta *Trinidad* y el del pailebote *Santiago*.

El Club ha decidido sea el trayecto que media entre el faro-guia del puerto y la Consigna, la distancia que deban correr los dos lambotes rivales.

El entusiasmo que reina con tal motivo es grandísimo, y de verificarse la regata, es de esperar sea numeroso el gentío que acuda á presenciarla.

Durante la primera decena de Junio último el Juzgado de la Catedral inscribió en sus registros 10 nacimientos y 16 defunciones.

El dia 14 de Agosto próximo á las diez de su mañana, se celebrará subasta pública en la casa cuartel de la Guardia civil de esta capital para contratar el servicio de provisión de tabladros de camas con banquillos de hierro, que para el término de dos años pueda menester esta Comandancia.

Los fondos destinados por la Excelentísima Diputación provincial á satisfacer las obligaciones del mes actual, ascienden á la suma de cincuenta y seis mil trecientas cuarenta y ocho pesetas.

Por falta de *monises*, parece ser que nuestro Ayuntamiento se ha visto en la dura precision de despedir á bastantes de los operarios que hasta hoy han venido trabajando en obras públicas.

¡Adios, anheladas reformas!

Ya no lucirán, por ahora al menos, sobre el rostro angelical de nuestras bellas paisanas, los vivos destellos de la luz eléctrica; ya no irán nuestros pequeñuelos á confortar sus pulmones con las higiénicas aspiraciones del aire salutífero de riente alameda; ya no sacudirá su toscos sayal de misero villorrio el desheredado paseo de la Rambla; ya no veremos nuestras frutas y verduras colocadas en la plaza sobre mesa limpia y aseada; en cambio, y váyase lo uno por lo otro, harán su agosto callistas y pedicurós, única áncora salvadora que nos resta ante la futura perspectiva de nuestras calles y plazas.

